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審 議 会 等 名 令和５年度第１回海老名市市民活動推進委員会 

開 催 日 時 

（意見提出期間） 

令和５年６月 28 日（水） 

午前 10 時から午前 11 時 40 分まで 

場 所 海老名市役所７階 706 会議室 

出 席 者 

（意見提出者） 

海老名市市民活動推進委員会 委員７名 

渋谷委員長、瀬戸副委員長、大島委員、木下委員、川田委員 

塩地委員、児島委員 

 

事務局２名 

市民活動推進課長 近藤 直樹 

市民活動推進課 市民活動推進係主事補 山田 隼 

傍 聴 人 数 １人 

公 開 の 可 否 ☑公開 □一部非公開 □非公開 

議 題 

(１) 事業視察の報告について（５団体） 

(２) 令和５年度交付団体スケジュールについて 

(３) 令和５年度海老名市市民活動推進委員会スケジュール 

(４) 令和６年度「審査申込の手引き」について 

(５) 市民活動団体の活性化について 

資 料 

(１) 次第 

(２) 交付団体事業視察 報告書（５団体分） 

(３) 事業視察予定表 

(４) 令和５年度海老名市市民活動推進委員会スケジュール 

(５) 審査申込の手引き 

(６) 市民活動団体の活性化について 

 

  



〇会議の内容 

１ 開会 

【事務局】 本日はお忙しいところお集まりいただきありがとうございま

す。これより、令和５年度第１回海老名市市民活動推進委員会

を開催いたします。 

（配布資料の確認） 

２ 事業視察の報告について 

【事務局】 はじめに、交付団体の事業視察報告です。一括説明させてい

ただき、その後質疑を受けたいと思います。 

（資料１－１～１－５を一括説明） 

【１－１】 えびなみんなにやさしいごはんプロジェクト 

【１－２】 自主夜間中学「えびなえんぴつの会」 

【１－３】 特定非営利活動法人南えびなスポーツクラブ 

【１－４】 まなピタネット 

【１－５】 相模国分寺跡の景観を守る会 

事務局の所見を含め説明させていただきました。委員の皆様

が実際に参加された中で感じたことの補足なども含めて質疑等

はございますか。 

（質疑等なし） 

それでは、議題に移ります。以降の進行につきましては委員

長からお願いいたします。 

３ 議題 

(１) 令和５年度交付団体スケジュール 

【委員長】 議題(１)令和５年度交付団体スケジュールについて、事務局

から説明をお願いいたします。 

【事務局】 （資料２に基づき次の内容を説明） 

・ 現時点で確定しており、主に事業視察を行う日程 

・ 今回示した日付以外にも団体として事業を開催予定 

・ 委員の参加可否と調整方法 

・ 今年度から庁内の関係課も事業視察に同行 

【委員長】 ただいま説明がありましたが、ご意見やご質問がありました

らお願いいたします。 

【委員】 今まで補助金の事業について、市役所内部で情報提供してい

なかったのですか。 



【事務局】 今年度から実施しているものになります。前年度の委員会で

皆様からご提案いただき、今年度は試験的に実施しており、、

今後定着を図っていきたいと考えております。 

今年度既に、５団体の事業視察を実施した中で、関係課もそ

れぞれの業務を行っている中お願いするものなので、全てに対

応できるわけではないことを課題として認識しております。 

海老名市ではこの補助金以外でも名義後援といった市民活動

を支援する制度は持っており、こちらは各課で対応する内容と

なっているため、中には関係を持っている団体もいると思いま

す。また、まなピタネットは教育委員会との繋がりを持ってい

るところであります。補助金を交付した団体がどのような活動

をしているのか知っていただくことも含めた市役所内での共有

を図ってまいりたいと思います。 

【委員】 ７月17日に開催するドラムサークルは障がい者の方向けなの

でしょうか。 

【事務局】 普段は障がい者の方とその保護者を対象としているところで

すが、今回の開催は、障がいの有無に関わらずどなたでも対象

と聞いております。 

【委員】 昨年度「海老名のら猫を増やさない会」に交付し、事業視察

対応しました。今年も事業があると聞きましたが、視察は行わ

ないのですか。 

【事務局】 事業視察については、令和５年度に交付した団体の事業に対

して行うものであるため、「海老名のら猫を増やさない会」に

対しての視察は行いません。 

【委員】 市では補助金の全体的な調整を行う部署はあるのですか。 

【事務局】 海老名市では「企画財政課」が所管しております。 

【委員】 当補助金は最大６回交付可能となっており、補助金が無いと

事業継続ができない場合もあったりする中で、事業は継続して

ほしいと思っており、関係課に繋げていただくことで、そこか

ら新しい支援の体制ができていくきっかけを期待しています。 

(２) 令和５年度海老名市市民活動推進委員会スケジュール 

【委員長】 続いて議題（２）令和５年度海老名市市民活動推進委員会ス

ケジュールについて、事務局から説明をお願いいたします。 

【事務局】 （資料３に基づき次の内容を説明） 

・ 仮のスケジュールであり、今後変更の可能性があること 

・ 委員会の日程の調整方法 



【委員長】 ただいま説明がありましたが、ご意見やご質問がありました

らお願いいたします。 

【委員】 事前相談に関して、昨年度１団体交付を見送りましたが、準

備不足だと感じました。事前相談では、どこまでのアドバイス

を行っているのですか。 

【事務局】 事前相談において、事務局が補助金交付可否を断定すること

はありませんが、過去の交付実績などから不足している部分や

委員から質問される内容例などを説明しております。 

【委員】 審査するときも「もうちょっとこうしたほうが良いな」と思

うこともあり、準備不足で不交付とするのは残念な気がしてい

ましたので、事前相談の際に事務局から本音でアドバイスして

いただきたいと思いました。 

(３) 令和６年度「審査申込の手引き」について 

【事務局】 続いて議題（３）令和６年度「審査申込の手引き」につい

て、事務局から説明をお願いいたします。 

【事務局】 （資料４に基づき次の内容を説明） 

・ 昨年度からの大幅な変更点はないこと 

・ 団体が発行するポスター等に「この事業は、海老名市市民

活動推進補助金の交付対象事業です」の文言を入れていただ

くことを明記 

・ 事前相談を土曜開庁日に実施 

・ 次回の委員会で決定するため、ご意見などを次回開催日前

に事務局へいただくこと 

【委員長】 ただいま説明がありましたが、ご意見やご質問がありました

らお願いいたします。 

【委員】 ３頁の対象団体について、「趣味的な活動やサークル活動な

どは対象外」の記載について、重要なことであるので、見落と

ししないよう目立たせていただきたい。 

【事務局】 記載位置の移動や赤字で強調するなど改善します。 

【委員】 申請事業が営利かどうか判断するのは大変難しいため、委員

で意見を出し合い審査してまいりたい。 

【委員】 補助の対象団体・事業は３頁に記載があり、この条件を満た

していない場合は、そもそも補助金の審査対象ではないという

ことですか。また、この条件を満たした団体が８頁の「審査基

準」に基づき合否を判定されるということでよろしかったです



か。その場合、３頁の補助対象の該当可否はどのタイミングで

判断するのでしょうか。 

【事務局】 補助金の交付は、プレゼンテーション審査で判断いたしま

す。しかしながら、例えば審査申込の段階で、「２名で構成さ

れた団体」から申込があった場合、この団体は対象団体の条件

「３人以上で構成され」を満たしておりませんので、事務局が

お断りいたします。 

現在は、プレゼンテーション審査のみでの審査ですが過去は

書類審査を行っておりました。現在、こちらは審査ではなく確

認になっておりますが、委員会で審査申込書類を確認いただ

き、対象団体・事業を満たしているか議論していただきたいと

思います。 

【委員】 プレゼンテーション審査では合格したが、対象団体・事業を

満たしていない例も考えられると思い質問しました。 

【事務局】 委員がおっしゃるとおり未然に防ぐことは重要なことと認識

しておりますが、交付後も視察を行い団体の活動内容を把握し

ているところでして、万が一視察した際に、対象団体・事業を

満たしていないのではとなった場合は委員会で再度審議し、補

助金を返還いただくことなども、考慮しているところです。 

(４) 市民活動の活性化について 

【事務局】 続いて議題（４）市民活動団体の活性化について、事務局か

ら説明をお願いいたします。 

【事務局】 （資料５に基づき次の内容を説明） 

・ 委員会発案による展示会を昨年度２回実施 

・ ビナレッジ開催時にはアンケートを実施。結果は資料のと

おり 

・ 今年度の開催に係る展示会の対象団体を拡大方向 

・ 交付満了後の支援の在り方 

【委員長】 ただいま説明がありましたが、ご意見やご質問がありました

らお願いいたします。 

【委員】 NPO法人の所管課は、市民活動推進課なのですか 

【事務局】 そのとおりです。 

【委員】 交付満了後の団体を対象にアンケートを実施したことがあっ

たかと記憶していますが、どのような項目でされたのでしょう

か。 



【事務局】 現在資料が無く詳細をお答えできませんが、各団体の状況を

把握するために実施したものと思われます。 

【委員】 条例ができてから10年以上が経過し、多くの団体に交付して

きましたので、改めてアンケートを実施するなど検討していた

だきたい。 

【委員】 展示会の対象団体拡大について、昨年度実施した８団体は交

付対象となっていた団体のため、補助金のＰＲと兼ねても問題

はなかったが、全く関係のないＮＰＯ法人と補助金を同時に展

示することは、混乱を招くのではないか。 

【事務局】 事務局でも無制限に対象団体を拡大することは趣旨から離れ

てしまうと認識している。しかしながら、昨年度の展示を見た

ＮＰＯ法人団体から「展示したい」というお声があったのも事

実であります。また、今回事務局が提示した団体がベストでは

ないと思っておりますので、委員会で様々なご意見をいただ

き、議論を重ねて展示会を実施したいと思っております。 

【委員】 アンケート設問１の「申請区分の新設」とはどういったこと

なのでしょうか。 

【事務局】 現在行っている、「入門編」「充実編」「自立編」の３区分

のほか新たな申請区分を設けてほしいというご意見になりま

す。 

【委員】 展示会の対象団体を拡大し、補助金に全く関連のない団体が

展示を行い、その後補助金に審査申込をすることも考えられま

すので、補助金交付団体及びその対象となりうる団体のみを対

象とした方が良いと思います。 

【事務局】 ありがとうございます。今回いただいたご意見を反映し８月

の委員会で詳細をお示しさせていただきます。 

【委員】 団体の自立には資金が必要になります。視察した際には、本

の斡旋を行っておりましたが、資金調達と営利の区別が難しい

と感じました。 

【事務局】 団体によって会費や事業の参加費など様々な資金調達の方法

がなされていると認識しており、はっきりとした数字の区別が

されているわけではありませんが委員会としてしっかり審査い

ただきたいと思います。 

【委員長】 ほかに質疑もないようですので、本日予定しておりました議

題は以上となります。議事進行を事務局へお返しいたします。 

４ その他 



【事務局】 委員長ありがとうございました。それでは、全体を通して皆

様から何かございますか。 

（質疑等なし） 

５ 閉会 

【事務局】 皆様大変お疲れ様でした。議論いただいた内容を反映し、次

回委員会でお示しさせていただきます。何かございましたら、

事務局までお願いいたします。 

これをもちまして、第１回海老名市市民活動推進委員会を終

了いたします。 

 


